

Sie haben Fragen?  
Rufen Sie uns an oder kommen Sie zu einem  
persönlichen Beratungstermin vorbei.



Deutsches  
Rotes  
Kreuz

Ihr Interesse ist geweckt?

Bewerben können Sie sich jederzeit!  
Ihre schriftlichen Bewerbungsunterlagen  
schicken Sie bitte an:

Württembergische Schwesternschaft  
vom Roten Kreuz e.V.  
Frau Ulrike Moor  
Leitung Ausbildung und Integrationsbeauftragte  
Relenbergstraße 90  
70174 Stuttgart

T 0711 20 22 111  
[bewerbung@wssrk.de](mailto:bewerbung@wssrk.de)

Oder Sie nutzen unsere Onlinebewerbung  
unter: [www.wssrk.de](http://www.wssrk.de)



Gestaltung: studiocollect.de

# Ein Job mit Sinn für Krisenmanager für Organisationstalente Organisationschwestern



Ausbildung oder Duales Studium  
beider Württembergischen Schwesternschaft  
vom Roten Kreuz e.V.

Wer eine Ausbildung in der Pflege beginnt, ergreift einen Beruf mit Perspektive. Denn die neue generalistische Pflegeausbildung eröffnet zusätzliche Qualifizierungs- und Karrierewege: die berufliche Weiterbildung ebenso wie das Pflegestudium.

## Die Ausbildung

Seit April 2020 sind die Ausbildungsgänge Altenpfleger/in in der stationären Langzeitpflege, Gesundheits- und Krankenpfleger/in und Gesundheits- und Kinderkrankenpfleger/in zur neuen Ausbildung Pflegefachfrau/-mann zusammengefasst.

Sie vermitteln Kompetenzen für die selbstständige und prozessorientierte Pflege von Menschen jeden Alters in allen Lebensbereichen. Die generalistische Ausbildung soll dazu befähigen die Pflegeprozesse zu steuern.

Pflegefachfrauen bzw. Pflegefachmänner unterstützen erkrankte oder hilfsbedürftige Menschen unabhängig von deren Alter – ob in stationären Pflegeeinrichtungen, in Krankenhäusern oder ambulant zu Hause. Sie können die pflegerische Versorgung unabhängig vom Alter Ihrer Patientinnen und Patienten sicherstellen – also gleichermaßen Kinder, Jugendliche, Erwachsene und ältere Menschen betreuen. Dadurch haben Sie beste Chancen auf dem Arbeitsmarkt.

Sie sind ganz nah dran am Patienten und haben den Menschen in seiner Gesamtheit im Blick. Dabei arbeiten sie eng mit anderen Berufsgruppen des Gesundheitswesens zusammen. Auch die Beratung und Betreuung von Angehörigen der Patienten stellt eine wichtige Aufgabe dar. Eine gute Kommunikation und diplomatisches Geschick sind hierfür unerlässlich.

### Wichtiges in Kürze

#### Voraussetzungen

- + Realschulabschluss oder gleichwertig
- + Hauptschulabschluss mit mindestens zweijähriger Ausbildung, u.a. in der Pflegehilfe
- + Abitur oder Fachhochschulreife für duales Studium
- + Gesundheitliche Eignung für den Beruf
- + Mindestalter bei Ausbildungsbeginn 17,5 Jahre
- + Für nicht EU-Bürger:  
Sprachzertifikat min. B1/B2  
Einen durch das Regierungspräsidium anerkannten Schulabschluss nach deutschem Recht

- + Die Ausbildung findet an einer unserer Partnerschulen in Stuttgart, Böblingen, Nürtingen, Ostfildern Ruit oder Göppingen statt
- + Es handelt sich um eine schulische und praktische Ausbildung
- + Es besteht auch nach der neuen Pflegeausbildung die Möglichkeit neben dem generalistischen Berufsabschluss Pflegefachfrau/-mann eine Vertiefung im Bereich Altenpflege oder Kinderkrankenpflege als Spezialisierung mit dem Abschluss Altenpfleger/in oder Gesundheits- und Kinderkrankenpfleger/in anzustreben

#### Und darüber hinaus

- + Ein mehrwöchiges Pflegepraktikum
- + Spaß am verantwortungsvollen Umgang mit Menschen
- + Lernbereitschaft, Flexibilität und Begeisterung für Neues
- + Einfühlungsvermögen, Kommunikationsfähigkeit und Teamgeist

- + Ausbildungsbeginn ist jeweils der 1. April und 1. Oktober eines Jahres
- + 3 Jahre Ausbildung mit staatlichem geprüften Abschluss Pflegefachfrau/-mann
- + Angemessene Ausbildungsvergütung und vielfältige Mitarbeitervorteile
- + Krisensichere Jobperspektive
- + Umfassende Einsatz- und Aufstiegsmöglichkeiten
- + EU-weit anerkannte Ausbildung



### Duales Studium

Die WSSRK bietet auch die Möglichkeit ausbildungsintegriert zu studieren. Die Ausbildung zur Pflegefachfrau/-mann und die verschiedenen Studienangebote bei unseren Kooperationshochschulen sind inhaltlich aufeinander abgestimmt. Das generalistisch ausgerichtete Pflegestudium vermittelt erweiterte Kompetenzen, um hochkomplexe Pflegesituationen auf wissenschaftlicher Grundlage planen und gestalten zu können. Absolventinnen und Absolventen erhalten, neben dem Staatsexamen als Pflegefachfrau/-mann, einen Bachelorabschluss.

Weitere Informationen finden Sie unter:  
[www.wssrk.de](http://www.wssrk.de)

# Pflegefachfrau/-mann

## mit Vertiefung Altenpflege in der stationären Langzeitpflege

### mit Vertiefung in der pädiatrischen Versorgung

Während der ersten beiden Ausbildungsjahre erhalten alle Auszubildenden den gleichen theoretischen und praktischen Unterricht. Sie durchlaufen die gleichen Pflichteinsätze in den unterschiedlichen Bereichen der Pflege, wie u.a. in der Erwachsenen- bzw. Kinderkrankenpflege im Krankenhaus, in einer Pflegeeinrichtung für ältere Menschen sowie in einem ambulanten Pflegedienst.

Mit Abschluss des Ausbildungsvertrags legt jeder Auszubildende seinen Vertiefungseinsatz im dritten Jahr und somit seinen Schwerpunkt fest. Die Auszubildenden, die sich für einen Vertiefungseinsatz im Bereich der Altenpflege oder der Pflege von Kindern entscheiden, können den eingeschlagenen Weg weitergehen.

Der Berufsabschluss mit der Vertiefung stationäre Langzeitpflege lautet Altenpfleger/in. Der Berufsabschluss mit der Vertiefung Pädiatrie lautet Gesundheits- und Kinderkrankenpfleger/in. Im Gegensatz zum generalistischen Abschluss werden die Abschlüsse nicht automatisch EU-weit anerkannt.

Am Ende des zweiten Jahres steht es jedem Auszubildenden frei sich für den Weg der generalistischen Ausbildung zu entscheiden. Der Berufsabschluss lautet dann Pflegefachfrau/-mann und ist EU-weit anerkannt.

#### Kontakt

Württembergische Schwesternschaft  
vom Roten Kreuz e.V.  
Frau Ulrike Moor  
Leitung Ausbildung und Integrationsbeauftragte  
Relenbergstraße 90  
70174 Stuttgart

T 0711 20 22 111  
[bewerbung@wssrk.de](mailto:bewerbung@wssrk.de)



# Ausbildungsgang in der beruflichen Ausbildung

